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副總統辦公室法律主任托倫蒂拉昨日出席眾議院好政府委員會聽證會時，拒絕宣誓。她
之前因拒絕簽收眾議院工作人員出示的傳召令而被眾議院傳召問話。她因拒絕宣誓最終被趕
出眾議院。

出席眾議院調查會拒宣誓

副總統辦公室法律主任被趕出國會
本報訊：副總統辦公室法務部門負責人

於11月11日在眾議院的聽證會上被逐離場，

原因是她拒絕宣誓並堅持自己並非正式受邀

參加調查聽證會的資料提供人。

副總統辦公室法務部門主管托倫蒂拉

（Atty. Emily Rose Torrentira）被傳喚來解釋為

何拒絕接收送到曼達俞央市副總統辦公室的

傳票。

但當被要求先宣誓時，托倫蒂拉拒絕

了，並未像其他副總統辦公室官員那樣舉起

右手，儘管有指示要求她這樣做。

托倫蒂拉在被問及為何拒絕舉手時回

答：「我並不是拒絕宣誓。」

她說：「我只是想解釋，我不是受邀的

資料提供人。我只是被要求解釋為什麼沒有

接收傳票的回執。」

眾議院良政與公共問責委員會成員質

疑，如果托倫蒂拉不是受邀參加，她為何會

出現在聽證會上。

眾議員蘇亞雷斯（Jay-jay Suarez）表

示：「她今天並未受邀參加聽證會，她也沒

有宣誓。」

他說：「我們甚至不知道她來這裡的背

景和原因。據我們所知，她可能是代替某人

來的，而委員會無法對此單純的陳述做出處

置。」

托倫蒂拉起初拒絕離開會議室，聲稱她

是「副總統辦公室的律師」，但最終她遵從

了委員會的指示。

眾議院成員一直質疑多位副總統辦公室

官員屢次缺席，表示他們缺席的理由似乎存

在「惡意意圖」，目的可能是避免參加國會

調查。

該委員會一直在調查副總統辦公室在支

出方面的疑點，包括未能提供質量合格的電

腦，以及不規範的機密資金發放。

副總統莎拉．杜特地已經拒絕參加眾議

院聽證會。

並指責眾議院在2028年總統選舉前進行

政治鬥爭。

小馬：特朗普上台 菲美關係不變
財長冀改善兩國貿易經濟關係
<上接頭版>

「我們希望我們能改善這一點。我們

是美國的國家安全盟友。我相信他們很清

楚我們的經濟安全……如果我們的經濟表現

更好，那麼我們可以成為一個更可靠的盟

友，」勒道在一次伏擊採訪中說。

勒道還對在特朗普的領導下與華盛頓

進行更多投資持樂觀態度，並補充說，簽署

「企業復甦和企業稅收優惠以最大限度地振

興經濟（CREATE more）」法案是實現這一

目標的非常及時的。

特朗普獲得了超過270張選舉人票，第

二次當選總統。菲律濱駐美國大使羅麻禮斯

（Jose Manuel Romualdez）早些時候表示，在

特朗普執政期間，美國在維護印太地區穩定

方面的合作不會改變。

小馬科斯總統期待與即將回國的美國總

統在一系列廣泛的問題上進行合作，「這些

問題將為兩個有著深厚聯繫、共同信仰、共

同願景和長期合作歷史的國家帶來互利。」

莎拉指下屬未出席眾院調查
因慶祝副總統辦公室週年慶
本報訊：副總統莎拉·杜特地週一為副總

統辦公室的官員辯護，這些官員一再未能參

加眾議院對其辦公室預算使用的調查，稱他

們在各個衛星辦公室參加即將到來的副總統

辦公室週年紀念活動。

杜特地在新聞發佈會上說，副總統辦公

室將於11月15日慶祝成立89週年，因此中央

辦公室的一些人員不得不部署到在全國各地

的衛星辦公室。

她說：「中央辦公室的許多工作人員去

了衛星辦公室，因為所有衛星辦公室都有慶

祝89週年紀念的感恩活動。」

週一，四名副總統辦公室官員，即奧

杜紐（Lemeul Ortonio）、亞戈斯沓（Gina 

Acosta）、珊仙·法哈達（Sunshine Fajarda）和

愛華德·法哈達（Edward Fajarda）被控藐視眾

議院，因為他們多次未能出席眾議院關於副

總統辦公室預算調查。

對這四人的藐視眾議院令要求他們拘留

在計順市的國會山莊內。

這四人也包括在被司法部發佈移民觀

察公告令的七名副總統辦公室官員名單內，

其他人還包括副總統辦公室辦公廳主任蘇

萊卡·羅帛斯（Zuleika Lopez）、羅莎琳·仙齊

斯（Rosalynne Sanchez）和朱麗葉·維拉德利

（Julieta Villadelrey）。他們都是眾議院好政

府和公共問責委員會發出的傳票和證詞的對

象，因為他們拒絕參加對他們的辦公室如何

使用預算的調查，包括機密資金。

這七人早先指出拒絕邀請的權利，他們

說，副總統辦公室的官員和工作人員是以證

人的身份被邀請參加的。

此外，杜特地還表示，副總統辦公室的

一些項目，特別是在其衛星辦事處提供的免

費公交服務和財政援助，可能會受到副總統

辦公室2025年預算削減的影響。

回想一下，參議院財政委員會已經通過

了眾議院版本的2025年6.352兆披索的一般撥

款法案，其中7.33億披索用於副總統辦公室，

而不是提議的20億披索。

目前，杜特地表示，副總統辦公室的衛

星辦公室仍在運作，並將持續到2024年12月

31日。然而，她說，她不確定到2025年，這

些業務將如何變化。

她說：「目前，我們還不能回答衛星辦

公室是否會在2025年1月1日之前繼續運作，

因為我們還不知道副總統辦公室的最終預

算，因為一般撥款法還沒有簽署。」

她說：「一旦批准明年的預算，我們就

會知道副總統辦公室的預算是多少，然後我

們就會做出相應的調整。」

除了設在萬達俞央的中央辦事處外，副

總統辦公室在全國各地還有十個衛星辦事處

和兩個擴展辦事處。

同樣，杜特地說，如果預算削減得到通

過，副總統辦公室的免費乘車計劃也可能受

到影響。她說：「如果預算削減，免費乘車

的運營可能會受到影響。但我們可以調整。

當我擔任納卯市市長時，我已經習慣了調

整。我們習慣了分散資源，以確保預算仍然

存在。」杜特地還表示，目前還沒有替代發

言人潘俊仁（Michael Poa）律師的人選。

她說：「還沒有。現在，我們沒有替代

副總統辦公室發言人的人選。如果你有推薦

或候選名單，我們歡迎你的推薦。」

上週二，潘俊仁說他不再是副總統辦公

室的發言人，因為他的顧問合同已經終止。

在擔任副總統辦公室之前，潘俊仁還擔

任過教育部副部長兼發言人，當時杜特地還

是該部部長。

當副總統辭去教育部長一職時，潘俊仁

也從教育部辭職，轉到副總統辦公室。

軍方在巴拉灣競選登陸演習
本報訊：菲海軍陸戰隊第三海軍陸戰旅

與陸軍、空軍及海軍單位，於週末在巴拉灣

省阿波蘭進行了一系列反登陸作戰和兩棲襲

擊演習。第三海軍陸戰旅公共資訊主任梅里

爾上尉（Marissa Meriel）表示，這些演習是持

續進行中的第八屆武裝部隊聯合演習「Dagit-

Langit-Lupa」（AJEX DAGIT-PA）的一部分，

該演習自11月4日開始，並將於15日結束。

梅里爾表示：「演習內容包括突破作戰

和實彈演示，演練包括炮兵、裝甲車、小型

火箭發射器、重型和輕型機槍及小型武器的

使用，並且有A-29超級巨嘴鳥戰機提供空中

支援，展示了武裝部隊整合的空中與地面作

戰能力。」

小馬：中國抗議
海洋雙法「意料之中」

本報訊：小馬科斯總統週一表示，中國

反對最近簽署的海事法「並不意外」。

馬科斯對總統府記者說：「這並不意

外。我們必須嚴格定義我們對於保護主權和

主權權利的行動。」

週五，中國召見了菲律濱駐華大使吉

米，表達了對馬尼拉兩項新法律的反對，該

法律主張對南中國海爭議地區的海洋權利和

主權。

在馬科斯總統簽署《海洋區域法》和

《群島海道法》，以加強菲律濱的海洋主張

和維護領土完整後不久，中國就向菲駐華大

使提出了「嚴正交涉」。

特朗普上台後恐驅逐非法移民

菲駐美使館將協助無身份菲僑
本報訊：菲律濱駐美國大使下個月將與

所有菲律濱領事會面，討論在即將上任的特

朗普政府下可能被驅逐出境的無證菲律濱人

可能得到的幫助。

菲駐美大使羅麻禮斯（J os e  Manue l 

Romualdez）表示，12月與所有7名菲律濱領

事的「規劃會議」將重點討論數十萬非法滯

留美國的菲律濱人的可能計劃。

菲律濱官員的會晤將在特朗普明年1月

就職前一個月左右舉行。

羅麻禮斯週一在接受採訪時說：「這是

我們的首要任務之一。我們在美國的所有領

事館——我們將聚集在華盛頓特區，討論我

們將如何處理這件事。」

菲律濱在關島、芝加哥、火奴魯魯、休

斯頓、洛杉磯、紐約和三藩市設有領事館。

羅麻禮斯說，他還在等待移工部和馬拉

干鄢發佈關於如何幫助面臨被驅逐出境風險

的菲律濱移民的指令。

大使解釋說，這些菲律濱人中有許多人

是合法進入美國的，但在簽證過期後成為無

證移民。他補充說，總體而言，估計有20萬

至30萬菲律濱國民可能受到特朗普大規模驅

逐計劃的影響。這位特使建議那些無法獲得

合法身份的人自願離開美國。

他說：「經常有證據表明他們是自願離

開這個國家的。這有助於他們避免被驅逐出

境。」

他告誡那些選擇留下來的人要向合法的

律師尋求幫助，警告那些顧問可能會利用他

們的處境，虛假地承諾有保證的解決方案。

這位大使在早些時候的一次採訪中說，

根據他與競選顧問的談話，特朗普可能會繼

續推行他的大規模驅逐政策。

羅麻禮斯說：「這一次，可能會很嚴

重。美國人的情緒現在更強烈了。這就是

特朗普總統獲勝的原因，這是他們的主要

問題。現在確實有太多的非法移民進入美

國。」參議長伊斯古地（Chiz Escudero）洛也

呼籲菲律濱政府做好應急準備，以防成千上

萬的非法菲律濱人被遣返回國。

他在11月10日的一份聲明中說：「如果

特朗普推行他的聲明，實施美國歷史上最大

規模的驅逐出境，那麼大約30萬弱勢菲律濱

人中有多少人會被驅逐出境？」

伊斯古地洛指出，即使30萬人中只有1%

被驅逐出境，「也需要10架大型飛機。」

驅逐非法移民是特朗普的一項重要競選

承諾。特朗普承諾，如果他贏得總統選舉，

他將在美國實施最大規模的驅逐行動。

特朗普於11月6日擊敗現任副總統卡瑪

拉·哈里斯當選美國總統。

警方：

被查獲3億博彩資金完好無損
本報訊：菲國警於11月11日否認有關在

兩次突擊搜查網絡博彩中心的行動中查獲的
超過3億披索現金失蹤的報導。

菲國警發言人法哈多（Jean Fajardo）表
示，超過3.05億披索的現金——來自位於班
班牙的Clark Sun Valley Hub Corporation的1.878
億披索和來自拉斯賓迎斯的Xinchuang Network 
Technology, Inc.（前稱Hong Tai）的1.171億
披索——依然完好無損，在位於克楠美軍營
的保管室內。在簡報中向媒體展示了一段視
頻。法哈多說：「有些錯誤信息和虛假信息
流傳，企圖對反網絡犯罪組和菲國警—國都
區警署最近在馬尼拉市Century Peak Tower開
展的行動製造疑雲，並且重新掀開之前涉及
網絡博彩中心的案件。」

法哈多指的是反網絡犯罪組和國都區
警署於10月29日對位於馬尼拉市Century Peak 
Tower的Vertex Technology進行的突擊搜查行

動，該公司涉嫌參與加密幣和網絡情緣詐

騙。

莎拉揭羅麻地斯
推動修憲當總理

本報訊：副總統莎拉．杜特地聲稱，眾

議長羅麻地斯（Martin Romualdez）推動修改

憲法，因為這是他成為總理的唯一途徑。

在11月11日於描科律市的副總統辦公室

班乃－黑人島分支辦事處召開的記者會上，

副總統杜特地指控羅麻地斯為了掌握權力而

採取的行動。

她說：「我知道馬丁，他真的很想競選

總統。他無法通過民選獲得勝利，他會選擇

通過修憲來改變體制，並競逐總理。」

眾議長曾是杜特地在2022年大選中的競

選經理，並熱烈歡迎她加入他的力量黨。

但兩人在一次未遂政變後關係破裂，該

政變據稱是由杜特地的導師、前總統亞羅育

眾議員（Gloria Arroyo）策劃的。

此後，副總統與力量黨切斷了關係，並

最終辭去了小馬科斯內閣的職位，公開批評

與她共同參選的小馬科斯總統。

由於杜特地家族與羅麻地斯－馬科斯家

族之間的關係破裂，副總統表示她相信針對

她的攻擊具有政治動機。

她說：「這是政治動機驅動的，因為我

不知道麗莎．馬科斯（Liza Marcos）為何生

我的氣。」她提到第一夫人在一次訪問中表

示，對自己在父親、前總統杜特地稱小馬科

斯總統「bangag（癮君子）」後笑了出來感

到惱火。

她補充說：「我們無能為力。」她指

出，這些只是第一夫人對此事的「個人看法

和感受」。

自從公開批評小馬科斯政府以來，副

總統辦公室成為眾議院良政委員會調查的對

象，調查內容涉及涉嫌濫用公共資金。

副總統辦公室提出的超過20億披索預算

也面臨被削減至不到10億披索的威脅。

反洗錢委會調查
涉郭華萍案銀行

本報訊：反洗錢委員會已經對與被解職

的丹轆省班班社長郭華萍（Alice Guo）案件

有關的銀行展開執法行動程序。

在參議院2025年預算審議會議中，參議

院財政委員會主席格麗絲．傅（Grace Poe）

回 應 了 參 議 院 少 數 黨 副 領 袖 洪 智 維 洛 斯

（Risa Hontiveros）的提問，代表反洗錢委員

會發言。

參議員傅表示：「反洗錢委員會已經對

與郭華萍案件有關的銀行展開了執法行動程

序，以確定這些銀行是否違反了反洗錢委員

會的規定，未能向反洗錢委員會報告可疑交

易。這些程序正在進行中，如果反洗錢委員

會發現這些銀行確實違反了該要求，反洗錢

委員會將對這些銀行提出正式指控，這些銀

行可能會因每宗交易而被處以25萬披索至50

萬披索的罰款，根據具體情況，罰款總額可

能不超過1000萬披索至2000萬披索。」

她補充說：「如果發現這些銀行的高層

知情地促成洗錢犯罪，根據反洗錢法，他們

是負有刑事責任的。當然，最好的方式是防

止這種情況的發生，而預防是可以通過嚴格

執行法律來實現的。」

洪智維維洛斯領導參議院婦女、兒童、

家庭關係和性別平等委員會調查菲律濱境內

的網絡博彩業務，這也導致了揭露郭華萍在

菲國的涉嫌非法活動。

懶理中國抗議海洋雙法
菲軍方將繼續捍衛國家主權

本報訊：菲武裝部隊於11月11日表示，

仍然致力於捍衛國家的主權、權利及領土完

整。

此前，中國於11月10日再次強調對西菲

律濱海一個具爭議島礁的主權聲索。

菲武裝部隊在一份聲明中表示：「這是

中國政府依法加強海洋管理的自然步驟，並

符合國際法和普遍做法。」

菲武裝部隊發言人巴迪惹上校（Francel 

Margareth Padilla）在回應記者詢問中國對新

海事法律表示反對時表示：「菲武裝部隊將

法律事宜交由更高層的機構處理，如外交

部，該部門有責任處理這些問題。」

她補充道：「菲武裝部隊將繼續支持

政府維護和平的努力，確保國家福祉，同

時堅定履行我們的使命，保護國家的主權權

利。」小馬科斯總統於上週五簽署了兩部定

義國家海洋權益的法律，並設立了指定的海

上航道和空中航線，以「強化主權」。

中國外交部表示，政府「劃定並公佈了

黃岩島相鄰海域的領海基線」，並反對菲律

濱的新海事法律。


